

CELINE TELLIER

MINISTRE WALLONNE DE L'ENVIRONNEMENT, DE LA NATURE,

DE LA FORET, DE LA RURALITE ET DU BIEN-ETRE ANIMAL

GOUVERNEMENT WALLON

Namur, le 20 MARS 2023



Madame Michèle BOVERIE Secrétaire Générale Union des Villes et Communes de Wallonie (UVCW) Rue de l'Étoile, 14

Rue de l'Étoile, 14 5000 Namur

michele.boverie@uvcw.be

<u>Contact</u>: Cellule transversale POLIS Romain 0479 86 97 42 <u>romain.polis@gov.wallonie.be</u>

Nos Réf. CeT/JuB/FrO/RoP/ChW/23-281

Objet : Rapport final du dialogue intergénérationnel sur les crises (cas du covid)

Madame la Secrétaire Générale,

Dans le cadre du Plan d'Action relatif aux Droits de l'Enfant, j'ai lancé un projet de dialogue intergénérationnel pour interroger des wallonnes et wallons entre 15 et 18 ans et de plus de 65 ans sur leur vécu en temps de crise en s'appuyant sur le cas du covid comme cas d'étude ainsi que pour identifier des recommandations visant à favoriser la cohésion sociale et la solidarité au travers des crises. Ce projet avait la volonté d'aller à la rencontre et de se faire rencontrer deux types de publics que certains ont pu considérer comme délaissés pendant la crise covid afin de mieux répondre à leurs préoccupations et à leurs espoirs. Parmi ces derniers, ils mentionnaient notamment le besoin d'être entendus et de déconstruire les stéréotypes autour de l'âge qui ont été exacerbés dans le contexte de la pandémie.

Le 21 décembre 2022 a eu lieu la séance de restitution publique des résultats de ce dialogue et un rapport final a été publié. Les participants ont travaillé ensemble pour élaborer des propositions éclairantes.

Le rapport final met ainsi en avant plusieurs enseignements à tirer pour répondre collectivement aux enjeux de résilience face aux crises.

Vous trouverez ci-joint le rapport final complet vous permettant de prendre connaissance de l'ensemble des enseignements que les participants au dialogue intergénérationnel nous ont livré.

Pendant la crise sanitaire, le rôle des pouvoirs locaux a été crucial, notamment dans la mise en œuvre des règles sanitaires visant à réduire la propagation du virus ou encore dans l'organisation des campagnes de vaccination. De plus, l'échelon communal est le maillon politique le plus proche des citoyens au quotidien.

Dès lors, il me semble indispensable de vous transmettre ce rapport, aux fins d'une diffusion plus large au sein des communes et, je l'espère, à destination de leurs Conseils Consultatifs des ainés et des jeunes.

Je me permets donc de vous proposer de relayer ce rapport aux communes dans un esprit d'apprentissage collectif de tous les niveaux de pouvoir à la gestion de crise et à l'amélioration de la résilience de notre région. Je souhaite d'ailleurs vous témoigner de ma plus grande estime pour le travail accompli par l'Union des Villes et des Communes de Wallonie, qui s'inscrit pleinement sur cette voie.

Veuillez agréer, Madame la Secrétaire Générale, mes salutations distinguées.

La Ministre,

Céline TELLIER